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JORNADA DE PRESIDENTES DISTRIT ALES: 

Dan a Conocer Rol Político 
De UDI en Próximos Meses 
• Colectividad anunció plan de oposición en la. base. 

Con el fin de analizar el perfil de la en la base, que contempla una ofensiva 
Unión Demócrata Independiente en las elecciones de Juntas de Vecinos 

• (UDI) como partido político y Ja estra- y en la utilización de todos los espacios 
tegia politica de dicha colectividad en de participación que .hoy existen en la 
los próximos meses, se realizó durante base social. 
el día de ayer una jornada de trabajo El secretario general del partido, 
en la que participaron todos los presi- Joaquín Lavín, quien dio a conocer las 
dentes distritales de la UDI de la Re- conclusiones a la prensa, expresó que 
gión Metropolitana. durante el período de cuatro meses del 

Entre las conclusiones se destacó gobierno de Patricio Aylwin la UDI se 
la realización de un plan de oposición ha perfilado como un partido de oposi

ción constructiva, "hemos apoyado di
versas proposiciones del gobierno y le 
hemos dado tiempo para que vayan so
lucionando los problemas que se com
prometió a enfrentar durante la cam
paña". Sin embargo, el dirigente polí
tico recalcó que en las poblaciones de 
Santiago "no ha habido ningún cambio 
significativo durante estos meses". 

Senador Jaime Guzmán: 

"Leyes Cumplido 
Son Inaceptables" 
• El parlamentario dijo 

que éstas "apuntan a 
debilitar la legislación 
chilena frente al terro-. ,, 
nsmo. 
ANTOFAGASTA (Carlos Herrera 

Astorga).- El senador .Y Ií_der de 1!3 
Unión Demócrata Independiente, Jai
me Guzmán, dijo aquí que "las leyes 
Cumplido, son inaceptab_les _porqu~ 
apuntan a debilitar la leg1slac1ón chi
lena frente al terrorismo. Nuestro oar
tido las impugnará decididamente en el 
Senado tal como las rechazó en la Cá
mara de Diputados, porque están orien
tadas con un propósito cluarnent.e des
tinado a favorecer a los mal llamados 
presos políticos". 

Dijo que la realidad es que esas 
personas son responsables o están a<;u
sadas de delitos que en cualquier socie
dad civilizada del mundo, se conside• 
rarían tales. Añadió que se trata de de
litos de sangre, de carácter _t_errorist~ o 
comunes, incluyendo la acc1on_ d_e q~1e
nes han favorecido con su part1c1pac1ón 
todo el despliegue de la actividad terro
rista en Chile. 

Manifestó que quienes internaron 
armas en 1986, no solamente tienen 
una responsablidad en los hechos de te• 
rrorismo que se han sucedido en el país 
a partir de entonces, "comenzando por 
el atentado al ex Presidente Pinochet, 
que costó la vida a 5 de sus escoltas, 
hasta los recientes atentados a los ge
nerales Leigh y Ruiz de la Fuerza Aé
rea y al coronel Fontaine de Carabine
ros". 

Destacó que esta acción terrorista 
ha estado favorecida poe grupos orga
nizados que actúan en distintas fases 
hasta llegar a la acción del atentado 
mismo. 

Luego refiriéndose a los hallazgos 
recientes de osamentas en distintos lu
gares del país, puntualizó que "lo que 
me parece fundamental es salir al paso. 
de una manipulación política que se es

•tá hacierdo d 0 l tema, procurando des
conectar los bechos acaecidos. en la eta
pa inmediatamente siguiente al pr<r 
nunciamiento militar, del cuadro de vi
da interna que el país vivía en esa épo
ca, porque Chile fue arrastrado por el 
gobierno de la Unidad Popular a un 
cuadro de guerra civil, que está muy 
bien descrito en la carta que el ex Pre
sidente Eduardo Frei Montalva. dirigió 
al dirigente democratacristiano italia.( 
no, Mariano Rumor. Allí habla de un 
ejército paralelo que fue conformado 
con el amparo del gobierno de Allende 
en el cual militaban miles de extremis
tas internacionales, pertrechados con 
armamento ilegalmente internado al 
país". 

Destacó que hubo escuelas de gue
rrillas donde entrenaban a sus miem
bros para llevar a Chile a una guerra 
civil, para dividir nuestras fuerzas ar
,nadas. Dijo que esto no ocurrió y el 
plan les falló, porque las Fuerzas Ar
madas actuaron en forma mono'lítica. 

Manifestó que estos hechos mira
dos en la perspectiva del tiempo, en un 
cuadro de paz, aparecen como duros, 
pero deben ser insertados en la reali
dad. "No es posible que quienes arras
traron a Chile, a este cuadro de g'uerra 
durante el gobierno de la Unidad Po
pular, pretendan ahora, convertirse no 
sólo en victimas sino en jueces de quie
nes fueron llamados por la inmensa 
mayoría del pueblo chileno a tornar el 
poder en 1973, para saJ.,ar al país de 
una larga guerra civil". 

Finalmente consultado sobre las 
reformas laborales, dijo que la UDI mi
ra con gran preocupación los proyectos 
de reforma laboral que se refieren a la 
negociación colectiva, organizaciones 
sindicales y a la huelga. • 

Al respecto dijo que las colas para 
lograr atención en un consultorio son 
igual de largas que antes y hay que le
vantarse a pedir número tan temprano 
como antes. Añadió que los· sueldos de 
los profesores siguen siendos los mis
mos de siempre y que aún persiste el 
problema de los allegados. 

Asimismo Lavín 'indicó que el go
bierno está contento porque la infla
ción de julio fue de 1,7 por ciento, pero 
agregó que la realidad es que los pre
cios siguen subiendo. 

El político aclaró que es sabido que 
los problemas no se pueden solucionar 
de un día para otro, "pero -<lijo- lo 
que nos molesta es constatar que du
rante 16 años se criticó todo y se sem
braron ilusiones que la -realidad de
muestra que no se han podido cum
plir". 

La UDI hará ver todos estos hechos 
llevando a cabo un plan de oposición en 
la base que se sume a la oposición que 
hoy se efectúa a nivel de la directiva 
del partido y en el plano parlamenta
rio. 

PERFIL POLITICO 

En cuanto al perfil político ~e la 
UDI, Joaquín Lavíl! indicó que dich!l 
colectividad se aed1cará en los próxi
mos meses a fortalecer su perfil propio 
como partido con tres caracterísiticas: 
popular, de inspiración cristiana y par
tidario de la economía de mercado. 

Al respecto el dirigente político se
ñaló que "es una experiencia nueva en 
la política chilena pues tradicionalmen
te los partidos populares y cristianos 
han sido también socialistas o socialis
tas comunitarios". Agregó que, por otra 
parte, los partidos que defienden la 
economía de mercado han represen
tado a los sectores de ingresos altos y 
no han sido partidos_ p9pulares. . 

Finalmente, Lavín señaló que la tn
ple combinación de P,artido popular de 
inpiración cristiana y economía de mer
cado es "la alternativa que dará fuerza 
a la UDI en los próximos meses". 

En la jornada de trabajo intervi
nieron el diputado Andrés Chadwick y 
Joaquín Lavín. 

REFORMA LABORAL 
En cuanto a las declaraciones áel 

presi~ente de la Central Unitaria de Tra
baJadores, Manuel Bustos, en las que 
afirma que la UDI y Renovación Nacio
nal estarían entorpeciendo la tramita
ción de la leyes laborales en el Senado, 
Joaquín Lavin dijo que Bustos "está 
absolutamente equivocado". 

Explicó que hay tres proyectos pre
sentados por el gobierno, los que se re
fieren al término de contrato indivi
dual de trabajo, a la negociación colec
tiva y sindicalización y centrales sindi
cales. 

Frente a esto, Lavín señaló que el 
proyecto sobre término de contrato in
dividual de trabajo ha sido intensa
mente disctutido, y recordó que hay 
plazo para que el Senado lo despache 
hasta el lunes en la noche. Además ma
nifestó su esperanza en la posibilidad 
de un consenso. 

Respecto a las neiociaciones colec
tivas y centrales sindicales, el dirigen
te de la UDI reconoció que las posicio
nes están lejanas y que el acuerdo se · 
ve difícil. 

Por su parte, el diputado Andrés 
Chadwick señaló que "o se cree o no se 
cree en la democracia" y agregó que 
cuando se cree en la democracia hay 
que estar en funcionamiento de las ins
tituciones democráticas, "hoy día -<li
jo- en una de esas instituciones se es
tá discutiendo la legislación laboral, 
por lo que no corresponde, como lo han 
estado fiaciendo Manuel Bustos y di
versos dirigentes de la CUT, en hacer 
amenazas de uso de fuerza si la refor
ma laboral resulta con una u otra mo
dificación". 

INDICE DE CALIDAD DEL AIRE SEGUN !>ARTICULAS 
Datos tomados el JUEVES 2 

FUENTE: Servicio Metropolitano de Salud del Ambiente. 
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ZONA CENTRAL CENTRO; AY. José M. Caro, Mapacho por el Norte; Tarapoco-Vidaurre-Sazié, POr el 
Sur; V. Subercasaux:, par el Este v Av. ISrasil por el Oeste. 

ZONA CE NTRAL NORTE : AY. México-Dr. Ostornol, POr el Norte; J.M. Caro-Mopacho por el Sur; Feo. 
Silva-Loreto J>Or el Este; y Av. Vivaceto,por el Oeste. 

ZONA CENTRAL SUR: TaraPOCéi•Vidaurre-Sa1ié, par el Norte; AY. Rondinoni, POr ti Sur; Arturo Prot, 
por e l Este; y Abate Molino por el Oeste. 

ZONA CENTRAL ORIENTE: Sta. Filomena-Contorno Cerro Son Cristóbal, POr el Norte: Sto. Isabel POr 
el Sur; Av. Miguel Claro, POr el Este y Carmen POr el Oeste. 
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EL MERCURIO - Domingo 5 de Agosto de 1990 

Diputado Estévez Teme que 
Inflación de Agosto Sea Alta 
• El economista del PPD afirmó, asimismo, que a su 

juicio el IPC de julio ha demostrado que estaban 
equivocados los II agore:r:os del desastre" y que las 
medidas de ajuste están dando buenos resultados. 

· El economista y diputado del Par- partir de septiembre es posible esperar 
tido por la Democracia, Jaime Estévez que la economía muestre un nuevo pe-

¡ Ipc d · r "una vez riodo de expansión. 
sostuvo que e e JU 10 A su J·u1·ci·o, el Banco Central po-más viene a desmentir a los agoreros 
del desastre, incluyendo altos dirigen- dría comenzar a aflojar el ajuste, pero 
tes de organismos industriales, que sin perder de vista el hecho que el 

/ , permanentemente . pronostican sit1;1a- ajuste no puede tener vaivenes men-
~!!!!!!!~=----=-::::::~=~~~~~~~~-~__.,~...,,-==-:~--:-;-;--:::---:-:-:-' ciones de crlS!s". Sm embargo, precisó suales a la luz del IPC, pero en la me• 
Durante todo el día de ayer se desarrolló el Consejo Extraordinario d~l Partido que existe el peligro q~e la inflación en dida que se consolide una t_enden<;ia, el 
Radical con la asistencia de consejeros regionales, miembros de la directiva Y agosto pueda ser supenor. instituto emisor podrá relaJar el.aJuste. 
parlaméntarios de la colectividad. En_ la fotog_rafía, el _Minis~ro de _Relaciones Ex- Afirmó, asimismo que, en todo ca- Añadió que la banca privada se está an
teriores y presidente titular del Partido Radical, Enrique Silva Cimma, acompa- so, las cifras de julio demuestran que ticipando y en los créditos a mediano Y 
ñado por el senador Carlos Gonz_ález Márq~z (izq~ierda) y el presidente subro- las medidas de ajuste están dando bue- largo plazo, las tasas de interés han ba-

gante de esa tienda politica, Mano Astorga. · nos resultados. jado previendo una caída en las ta~as, 
El economista señaló que algunos lo qite permitirá una mayor reactiva

economistas vinculados l\l Instituto Li- ciónConsultado si el alto 1PM podría in-EN CONSEJO EXTRAORDINARIO DEL PR: 

Silva Cimma Llamó-a Unificar 
Pensamiento Social Demócrata 
• Señaló que esto es absolutamente fundamental para 

que se constituya una fuerza importante que sirva 
de equilibrio dentro del desarrollo político. 
U~ llamado a unir todo el pensa

miento social demócrata de Chile, como 
algo absolutamente fundamental para 
que se constituya una fuerza coheren
te importante y que sirva de equilibrio 
déntro del desarrollo político chileno, 
formuló el presidente titular del Par
tido Radical, Enrique Silva Cimma, en 
improvisada intervención durante el 
consejo extraordinario celebrado ayer 
en un céntrico hotel de Santiago. 

Agregó que ese equilibrio es esen
. cial para que se mantenga una estabi
lidad de apoyo a la Concertación y al 
Gobierno. 

El consejo extraordinario del PR 
fue citado con el fin de conocer una 
cuenta del presidente subrogante, Ma
rio Astorga; analizar la presencia del 
partido en el gobierno; discutir el pro
blema de la unidad con la Social De
mocracia Progresista; analizar proyec
tos relativos a la acción comunal y ha
cer un debate político general. 

Según lo manifestado por Mario 
Astorga, los radicales se sienten satis
fechos en la relación con el Gobierno y 
especialmente con el Presidente Patri
cio Aylwin, ya que permanentemente 
se analizan conjuntamente las gestio
nes de la autoridad_ "Desde este punto 
de vista no tenemos conflicto", indicó. 

En cuanto a la participación de los 
radicales en el gobierno, Astorga ex
presó que la colectividad no se siente 

satisfecha ya que la presencia del par
tido en algunos sectores como educa
ción "no correspondería a lo que el ra
dicalismo ha significado siempre para 
la educación chilena". 

En todo caso, Mario Astorga expre
só que por sobre todo está el compro
miso que el radicalismo siente C<?n el 
actual gobierno: "Tenemos -<i1Jo
una obligación moral frente al pals de 
trabajar por consolidar la democracia". 

"Respecto al tema de la unidad, es
tamos en esa vía, hemos estado confi
gurando un movimiento de unidad con 
los sectores afines al pensamiento so
cialista demqcrático. Se trata de crear 
conglomerados políticos en to_rno .~ 
grandes corrientes de pensamiento , 
dijo. 

Expresó que la unidad con el 
PRSD configura la unidad del radica
lismo en un 90 por ciento y añadió que 
"estamos trabajando para que se pro
duzca la unidad con la Social Democra
cia Progresista". 

Por su parte, Claudio Vásquez 
miembro de la directiva central del 
partido, señaló. en uno de los interm~
dios de la jornada, que es necesano 
abrir el Partido Radical a nuevas fuer
zas. Señaló que la llegada de sectores 
que tenian que ver con grupos de cris
tianos muestra que es posible que el 
Partido Radical crezca en esos sectores. 

PARA SOLUCIONAR PROBLEMAS DEL SECTOR: 

Ministro de Salud Pidió 
J 

1.Jn Año por Cada Cuatro· 
Del Gobierno Anterior' 
• ·El pla"zo fue trazado por el Secretario de Estado, Jor

ge Jiménez, al intervenir en la jornada de clausura 
del seminario "La Salud en Chile Hoy", convocado 
por el Colegio Médico. 
El Ministro de Salud, doctor Jorge 

Jiménez, pidió ayer "un año por cada 
cuatro que tuvo el gobierno anterior" 
para solucionar, con la colaboración de 
todos los actores implicados, la crisis 
por la que atraviesa el sector a su car
go. 

El plazo fue solicitado públicamen
te ayer por el secretario de Estado, al 
intervenir en la jornada de clausura 
del seminario "La Salud en Chile Hoy", 
organizado por el Colegio Médico. 

En la ocasión, el doctor Jiménez 
planteó la necesidad de adoptar un 
"marco común de objetivos", recalcan
do que la solución del problema requie
re de un horiwnte de 4 años. "Al dis
poner de tal período -explicó el minis
tro--, nos será posible fijar etapas in
termedias de avances progresivos, den
tro de un contexto de esperas y sacri
ficios compartidos". 

La reunión final del evento, reali
zada ayer en el auditorio del Colegio 
Médico, contó con la participación, ade
más de Jiménez, de su antecesor, doc
tor Juan Giaconi; el presidente de la 
Asociación de Isapres, doctor René Me
rino; y el titular de la Sociedad Chilena 
de Salud Pública, doctor Mariano Re
quena. 

El seminario fue cerrado con la in
tervención del presidente del Colegio 
Médico, doctor Víctor Maturana Ley-

EN MUNICIPIOS: 

ton, y tuvo como moderador al doctor 
Jorge Villegas. Según este último, la 
mayor trascendencia del encuentro ra
dicó en que "luego de 16 años se dieron 
cita los actores institucionales y socia
les involucrados en el problema de la 
salud.para tratar abiertamente el asun
to". 

El auditorio, durante las dos jor
nadas, estuvo conformado por repre
sentantes de la Central Unitaria de 
Trabajadores (CUT), jubilados, juntas 
de vecinos democratizadas y de orga
nismos de salud pública y privada. To
dos ellos participaron formulando pre
guntas y planteando posturas alrede
dor del tema "Origen del Problema de 
la Salud en Chile"_ 

El doctor Villegas destacó que, al 
cabo de ocho horas de "provechoso y 
prometedor debate", las conclusiones · 
fueron que la deficiente atención sani
taria en nuestro país se debe a dos fac
tores principales. Primero: la reduc
ción del gasto público en la asignación 
del presupuesto y, por ende, del gasto 
en salud (entre 1974 y 1990, se redujo 
en un 50%). El segundo factor radica
ría en que mientras el crecimnmto ve
getativo de la población se ha elevado 
en un 18%, el personal de salud se ha 
mantenido estancado, haciéndose in
suficiente para el cuidado de los pa
cientes. 

PS Llamó a "Desbloquear 
Participación Ciudadana" 
• Aunque representantes de ese partido admitieron 

que la designación de 70 alcaldes por Patricio Ayl
win es un "mecanismo distorsionado", aseguran 
que le imprimiría fluidez al proceso democrático. 
El Partido Socialista Unificado, a 

través del diputado Carlos Montes; la 
alcaldesa de Pudahuel, Maria Antonie
ta Saa, y el subsecretario de la colecti
vidad, Marcelo Schilling, llamó a la De
recha a aprobar su proyecto de 70 alcal
des designados por Patricio Aylwin, y 
así "desbloquear la participación ciu
dadana". 

Carlos Montes reconoció que la 
propuesta que será presentada como 
ley simple a la Cámara Baja la próxima 
semana, y que consiste en un solo ar
ticulo, constituye "un mecanismo dis
torsionado, pero necesario para impri
mirle fluidez a la transición democrá
tica", aclarando que seria una medida 
transitoria. Ante una consulta periodís
tica, el parlamentario admitió que el 
proyecto constituye una presión a los 
sectores opositores ante la ciudadanía, 
al confrontar sus actuales posiciones al 
respecto con lo postulado durante la úl
tima campaña electoral. 

Por su parte, l\farcelo Schilling ca
lificó de "maniobra dilatoria e ilegiti
ma" la actitud de RN y la UDI, partidos 
que plantean que, previo a una discu
sión sobre la reforma municipal, debe 
insertarse la elección popular de ediles 
en un contexto de mayor amplitud. 
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Los representantes del PS expusie
ron, en rueda de prensa, los argumen
tos con que respaldan su proyecto para 
que el Presidente de la República otor
gue los municipios de aquellas comu
nas cabeceras de regiones, de provin
cias o con más de 40 mil habitantes, 

Entre éstos, Maria Antonieta Saa 
-quien dijo sentirse legitimada en su 
cargo por ser designada por un presi
dente elegido democráticamente- se
ñaló que, actualmente, los fondos del 
presupuesto para 1991 no están siendo 
destinados a prioridades por los 310 je
fes comunales "heredados de Pino
chet'', quienes ~egún dijeron los po
Hticos- estarían destinando arbitra
riamente los recursos de que disponen. 

El diputado Carlos Montes destacó 
que una vez aprobado el proyecto, se 
requerirían 12 meses para que los jefes 
comunales elegidos popularmente asu
man, lo que les restaría autonomía a los 
núcleos comunales para actuar durante 
un considerable lapso. Montes, inte
grante de la comisión de Gobierno In
terior y Regionalización de la Cámara, 
se mostró partidario, además, del funcio
namiento de una sola Junta <le _vecmos 
por cada sector, con el objeto de no pro
vocar atomización, paralelismo e hiper
politización, adujo. 

bertad y Desarrollo pronosticaron un t 
IPC de cuatro por ciento y los "resul- cidir en una inflación mayor en agos o, 
tados una vez más los han desmentido, afirmó que "es un peligro Y creo que es 
asf como han desmentido el hecho que posible que sea alto, por lo cual no pue
el gobierno democrático no iba a poder den variar las medidas de ajuste de mo
respetar los equilibrios macroeconó- do sustantivo por las noticias de un día 
micos". Por el contrario, indicó que la y otro. Las políticas deben aplicarse du
conducción monetaria ha sido firme y rante un periodo relativamente prolon
tampoco se cumplió el pronóstico pe- gado agregó, Y en la medida que el 
simista que la producción y el empleo efect'o tan positivo de este mes se man
caerían y no habría inversión. tenga por un tie~po más P1'.0longado, 

Al respecto, precisó que los sect<r será posible relaJar las medidas, aun
res alarmistas deben mostrar una v1- que existe un peligro ~vidente que l~~ 
sión objetiva de la realidad económica, precios vuelvan a presionar en agosto , 
porque ello es positivo para todo el concluyó. 
pals. 

Por otra parte, Jaime Estévez se
ñaló que el IPC de 1,7 por cien!o. de ju
lio ha sido una muy buena not!Cla por
que demuestra que las polftica_s de 
ajuste están dando resultado. Anad1ó 
que se esperaba una inflación al~a por 
efecto del incremento del IV A, sm em
bargo, la restricción ~onetaria y la res
tricción presupuestana que el gobier
no ha hecho para ajustar la economía, 
ha obligado al comercio a reducir los 
precios, especialmente en rubros co~o 
vestuario. Añadió que esta situación 
explica la notoria diferencia entre el 
índice de precios al por mayor con el 
minorista, y está dado por las ofertas Y 
liquidaciones en diversos productos, 
que explican esta situación coyun~ural. 

Asimismo, expresó que el indice es 
positivo, porque permite tener una me
jor expectativa que. "no tend_remo~ que 
lidiar con una presión mflac1onana de
satada como se temla, sino que ahora 
que está crecientemente controlada se 
puede tener una perspectiva más op
timista sobre la reactivación de la pro
ducción y el empleo. Sin embargo, m
dicó que para reducir la inflació~ ha 
sido necesario sacrificar producción y 
empleo y en la medida que la inflación 
está controlada, el gobierno puede 
adoptar una polftica más expansiva. 

El economista expresó que se cum
plirá lo pronosticado, en el sentido que 
luego de dos o tres meses difíciles a 

Juventud Socialista: 

Creen Absurda 
Confrontación 
Entre R. Núñez 
Y Jorge Arrate 

El dirigente de la Unión de Jóve
nes Socialistas (UJS), Ernesto Aguila, 
estimó ayer que "no tiene sentido''. _que 
en el próximo Congreso del PS -f1Jado 
para noviembre de este año- se en
frenten las candidaturas del senador 

1 Ricardo Núñez y del actual secretario 
general, Jorge Arrate. 

"Ambos constituyen dirigentes in
sustituibles en la configuración de una 
mayoría por la unidad y renovación del 
PS" señaló en declaración pública el 
representante de la Juventud Socialis
ta. 

La opinión de Aguila se suma a las 
de otros l!deres jóvenes del Partido So
cialista ~ntre ellos, Ricardo Solari y 
Carlos Ominami-, quienes hablan es
timado que una eventual lucha electo
ral entre Arrate y Núñez carecería de 
"contenido polftico sustantivo". 
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N. - e . La M d Más de mil menores, pertenecienmos oncurneron a one a.- tes al denominado "Movimiento 
Nacional de Niños y Niñas Nuevos" concurrieron aye7: al Palacio_ de la Moneda 
con el objeto de dejar una carta al Vresidente de_ ~a Republtca, Patncw Aylw_i!'-, en 
la que le solicitan que Chile suscriba la Convencion sobre los J?erech_os_ del Nmo de 
Naciones Unidas. María Antonieta Saa, alcaldesa de Conchali, explico que los me
nores pertenecen a los talleres infantiles y juveniles que existen en. diversas co
munas de la capital. Los cientos de niños, luego de entregar la carta, ingresaron a 
la sede de Gobierno por la puerta principal, saliendo 'I?ºr el acceso que da a Ala
meda. Mientras cruzaban, fueron saludados por el Ministro y el Subsecretl!"º del 
Interior, Enrique Krauss y Belisario Velasco, respectivam_ente. Los peq_~nos por
taban carteles con leyendas tales como "Presidente, prohiba que los nmos traba-

jen" y "Si suben los alimentos que suban los sueldos". 

PRESIDENTE DE LA CAMARA DE DIPUTADOS: 

Viera-Gallo Informó a Presos 
Políticos spbre Leyes Cumplido 
• Tras encuentro realizado en la Cárcel Pública, dijo 

que el proyecto despachado favorece diredamente 
a estos reclusos. 
El presidente de la Cámara de Di

putados, José Antonio Viera-Gallo, rea
lizó ayer una visita a los detenidos po
líticos de la ex Cárcel Pública de Santia
go, durante la cual informó a los reclu
sos sobre la reciente aprobación del de
nominado paquete de "Leyes Cumpli
do", por parte de la instancia parla
mentaria que él preside. 

A la salida del recinto, Viera-Gallo 
señaló que dio a conocer a la directiva 
de los detenidos poUticos "el tenor y el 
contenido de los dos proyectos despa
chados por la Cámara el pasado jueves, 
que fueron enviados al Senado en el 
día de ayer, para que ellos supieran de 
primera mano los alcances de dichas 
disposiciones jurídicas y puedan seguir 
así el trámite de estos proyectos que 
los afectan directamente". , 

Al ser consultado sobre la reacción 
de los detenidos ante los anuncios reali
zados, Viera-Gallo señaló que "para ellos 
es importante que haya este contacto, y 
tener información más precisa". 

"La Cámara ha despachado un pro
yecto que, sin duda, favorece directa
mente a la mayor parte de los presos 
políticos, y en el caso del Senado habrá 
que explorar si existe la voluntad polí
tica de los distintos partidos para lle
gar a alguna solución", indicó. 

Frente a las declaraciones del di
putado de Renovación Nacional Alber
to _Espina, en el sentido de que si las 
"Leyes Cumplido" s~ hubieran votado 
en forma secreta en la Cámara, no se 
habría aprobado la rebaja de penas, 
Viera-Gallo indicó que "los distintos di
putados de la comisión de Constitución, 
Legislación y Justicia, entre ellos tam
bién el diputado Espina, han hecho un 
trabajo serio de análisis de esta situa
ción y han tratado de buscar fórmulas 
de acuerdo que faciliten la libertad de 
los presos". 

Continuó señalando que "desgra-

ciadamente esas fórmulas no alcanza
ron a ser concretadas en la Cámara, y 
ahora esperamos que el esfuerzo de 
acercamiento de posiciones realizado 
en la Cámara pueda ser recogido en el 
Senado". 

Viera-Gallo explicó que es necesa
rio compatibilizar dos principios en el 
momento de decidir si se va a votación 
pública o secreta en el Parlamento, se
ñalando que "una votación secreta fa
vorece la acción de cada parlamentario 
y perjudica la acción colectiva de los 
partidos". 

Fiducia Se Refirió 
A Campaña de 
Ayuda a Lituania 

La Sociedad Chilena de Defensa de 
la Tradición, Familia y Propiedad 
(TFP-FIDUCIA), informó ayer de los . 
resultados a nivel metropolitano de la 
última campaña organizada en apoyo a 
la independencia de Lituania por su lí
der mundial, el brasileño Flinio Correa 
de Oliveira. 

Según informó el subsecretario de 
prensa de Fiducia, Juan Antonio Mon
tes, la institución que se define como 
"de carácter civil y cultural, católica y 
anticomunista", ha logrado recolectar 
un total de 105 mil firmas en 50 días de 
campaña. . 

Señaló, asimismo que, si bien la 
campaña no ha estado orientada a lo
grar el apoyo de personalidades, se ha 
recibido la adhesión espontánea del 
obispo de Linares, Carlos Camus, del 
diputado Andrés Aylwin, y el almiran
te (R) José Toribio Merino, entre 
otros. 

J 


